



Val Thorens et Médoc Atlantique : Un partenariat inédit pour améliorer les conditions des saisonniers, officialisé lors de la soirée des saisonniers de Val Thorens

Val Thorens et Médoc Atlantique, deux destinations phares du tourisme en France, s'engagent ensemble pour transformer les conditions de travail et de vie des saisonniers. Ce partenariat innovant vise à offrir une expérience professionnelle enrichissante et stable, combinant une saison d'hiver en montagne et une saison d'été sur la côte atlantique. Grâce à des initiatives concrètes dans les domaines de l'emploi, du logement et de la santé, il apporte des solutions durables aux défis rencontrés par les travailleurs saisonniers.

Ce lundi 25 novembre 2024, cette alliance a été officiellement scellée par la signature de Nicolas Jabaudon, Directeur de l'Office de Tourisme Médoc Atlantique, représentant Laurent Peyronnet, Maire de Lacanau et Président de l'Office de Tourisme Médoc Atlantique et Claude Jay, Maire de la Vallée des Belleville. Le lendemain, la traditionnelle soirée des saisonniers à Val Thorens a marqué le début opérationnel de ce partenariat, avec des animations conviviales et une présentation des bénéfices de cette collaboration aux 500 saisonniers présents.



Un partenariat pour des conditions de travail optimales

Ce partenariat repose sur des solutions concrètes visant à améliorer la qualité de vie des saisonniers tout au long de l'année :

- **Social** : Ce partenariat repose sur le Contrat à Durée Indéterminée Intermittent (CD2I), un dispositif innovant qui assure aux saisonniers une continuité d'emploi entre la saison d'hiver à Val Thorens et la saison d'été à Médoc Atlantique. Grâce à ce contrat, les saisonniers bénéficient de droits sociaux stables et d'un accompagnement sur mesure, réduisant ainsi la précarité souvent associée aux emplois saisonniers. L'accompagnement inclut des sessions de formation en micro-learning sur les spécificités du Médoc Atlantique, afin de permettre aux saisonniers de mieux informer les touristes tout en valorisant le territoire.

- **Logement** : Le projet Makalu à Val Thorens prévoit 150 logements spécifiquement dédiés aux saisonniers, adaptés aux exigences de la vie en station. Médoc Atlantique propose des chambres chez l'habitant à prix accessibles et investit dans la rénovation des logements pour enrichir l'offre existante.

- **Santé et bien-être** : À Val Thorens, des journées santé sont organisées chaque saison pour offrir des services tels que des dépistages, des consultations médicales (dermatologie, psychologue, diététique), ainsi que des campagnes de prévention contre les addictions. Ces actions sont renforcées par des partenariats avec des acteurs locaux comme les centres hospitaliers de Chambéry et Bordeaux. Médoc Atlantique prévoit également de s'associer aux maisons de santé pour offrir un suivi médical aux saisonniers tout au long de l'année.

- **Avantages pour les saisonniers** : Le Pass avantages saisonniers, mis en place par Médoc Atlantique, permet aux saisonniers d'accéder à des réductions ou gratuités dans les commerces et activités locales. Ce pass facilite leur intégration et leur permet de profiter des offres touristiques à la fois en montagne et en bord de mer. Les saisonniers auront également accès à des accompagnements administratifs individualisés via les Espaces Saisonniers présents à Val Thorens et Médoc Atlantique, garantissant ainsi une aide pour toutes les démarches sociales, médicales, et administratives.

Une collaboration tournée vers l'avenir

Hier soir, lors de la soirée des saisonniers à Val Thorens, près de 500 travailleurs saisonniers ont découvert avec enthousiasme les opportunités offertes par ce partenariat inédit.

"Ce partenariat est une vraie chance pour nous. En tant que nouvelle saisonnière, je me posais beaucoup de questions sur la suite après l'hiver. Savoir qu'il existe un contrat qui me permet de continuer à travailler l'été, avec une facilité de logement et un vrai suivi me rassure énormément. En découvrant tout ce qui est proposé, j'ai réalisé qu'on pouvait allier stabilité professionnelle et plaisir de travailler dans des cadres aussi exceptionnels." Clémence, 24 ans, saisonnière au sein d'un hôtel de Val Thorens.



Ce partenariat entre Val Thorens et Médoc Atlantique incarne une vision moderne et inclusive du travail saisonnier, centrée sur le bien-être des employés. L'UCPA de Lacanau et l'UCPA de Val Thorens étaient également présents lors de la soirée pour échanger avec les saisonniers et présenter les opportunités liées au partenariat. Au fil de la saison, les contrats seront signés par les saisonniers intéressés, leur permettant de bénéficier pleinement des initiatives mises en place.

Une nouvelle étape est prévue en juin 2025 avec une soirée des saisonniers organisée à Lacanau. Cet événement renforcera encore les liens entre les deux territoires et valorisera leur engagement commun envers les travailleurs saisonniers.

A propos de Val Thorens

Val Thorens est une station de sports d'hiver située dans le département de la Savoie. Il s'agit de la plus haute station de ski d'Europe, située à 2300 mètres d'altitude, dans le massif de la Tarentaise dans les Alpes françaises. Elle fait partie du domaine skiable des Trois Vallées, plus grand domaine skiable du monde avec plus de 600 kilomètres de pistes. Val Thorens a fêté ses 50 ans en 2022 et est la plus jeune des grandes stations de ski de France.

L'année dernière, elle a été couronnée pour la huitième fois en dix ans, « Meilleure station du monde », lors des « World ski awards ».

A propos de Médoc Atlantique

Médoc Atlantique est une communauté de 13 communes située dans le département de la Gironde, en Nouvelle-Aquitaine (Lacanau, Soulac-sur-Mer, Carcans-Maubuisson, Hourtin, Naujac-sur-Mer, Grayan-et-l'Hôpital, Vensac, le Verdon-sur-Mer, Saint-Vivien-de-Médoc, Jau-Dignac-et-Loirac, Queyrac, Valeyrac et Talais). Ce territoire, riche en diversité naturelle et culturelle, s'étend le long de la côte atlantique, offrant une variété de paysages, allant des plages immenses aux forêts de pins. L'économie locale est fortement influencée par le tourisme, l'agriculture et les activités maritimes, avec un accent particulier sur l'aquaculture et l'ostréiculture. La communauté de communes Médoc Atlantique s'engage activement dans des projets de développement durable, d'aménagement du territoire, et de protection de l'environnement. Elle soutient également les initiatives locales et accompagne les entreprises dans leur croissance. Enfin, Médoc Atlantique valorise son patrimoine naturel et culturel pour promouvoir un tourisme responsable et attractif.

CONTACTS PRESSE :

AGENCE REVOLUTIONR

Isciane FELLOUSE et Camille VIDEAU
ifellouse@revolutionr.com / cvideau@revolutionr.com
06 78 21 58 34 - 06 08 04 01 34

OFFICE DE TOURISME VAL THORENS

Justine TAGLANG et Anne-Laure DEVES
presse@valthorens.com
06 28 45 58 13 - 06 20 01 56 81

OFFICE DE TOURISME MÉDOC ATLANTIQUE

Emmeline AZRA
emmeline@medoc-atlantique-tourisme.com
07 85 64 94 58